



Christine Kugler
Berufsmäßige Stadträtin

Thomas Kiesmüller
Bürgerinitiative „Frischluftezufuhr für München“
kiesmueller.th@frischluftzufuhr-muenchen.de

Ihr Schreiben vom
15.01.2021

Datum
25.01.2021

Antwort auf Ihre Email vom 15.01.2021 zum Klimagutachten Hachinger Tal

Sehr geehrter Herr Kiesmüller,

vielen Dank für Ihren kontinuierlichen Einsatz für den Erhalt der stadtklimatischen Funktionen im Hachinger Tal.

Ich freue mich, Ihnen mitteilen zu können, dass die Vergabe eines vertiefenden Klimagutachtens mit Fokus auf die Durchlüftung im Dezember 2020 durch das Referat für Stadtplanung und Bauordnung erfolgt ist.

Gerne erläutere ich Ihnen die Aufgabe eines Klimagutachtens in der Landeshauptstadt München und wie ein solches erarbeitet wird:

Für Planungsverfahren, die in einem laut Stadtklimaanalyse der Landeshauptstadt München (2014) stadtklimatisch sensiblen Bereich liegen, wird vom Referat für Klima- und Umweltschutz die Durchführung eines vertiefenden Klimagutachtens gefordert, für Gebiete in oder an einer Kaltluftleitbahn, wie auch das Hachinger Tal, ein Klimagutachten mit Fokus Durchlüftung.

Für ein solches Klimagutachten werden komplexe mikroskalige Klimamodelle herangezogen und sowohl der Ausgangszustand als auch verschiedene Planungsvarianten simuliert. Als meteorologische Ausgangssituation wird der Tagesverlauf eines heißen, windschwachen Tages untersucht, an dem von einer besonders hohen Hitzebelastung auszugehen ist. Als Eingangsdaten dienen Messungen des Deutschen Wetterdiensts.

Der Fokus der Auswertung liegt auf den Parametern nächtliches, bodennahes Windfeld und Kaltluftvolumenstrom, womit insbesondere Veränderungen bei der nächtlichen Kaltluftzufuhr im Untersuchungsgebiet analysiert werden können. Außerdem zeigen die Simulationen

RKU-UVO13
Dr. Zölch
Telefon: (089) 233 – 47338
Telefax: (089) 233 – 47705
Bayerstraße 28a, 80335 München

Veränderungen im thermischen Komfort untertags auf.
Die Ergebnisse des Klimagutachtens gehen in den weiteren Planungsprozess ein.

Das Referat für Klima- und Umweltschutz begleitet die Erarbeitung des Klimagutachtens in enger Abstimmung mit dem Referat für Stadtplanung und Bauordnung und macht sich auch im weiteren Verfahren für die Themen Stadtklima und Klimaanpassung stark.

Mit freundlichen Grüßen,


Christine Kugler